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暂定项目表*项目74

原子辐射的影响

联合国原子福射影响问题

科学委员会的报告

1.联合国原子辐射影响问题科学委员会，于1985年6月10日至14日 

在维也纳国际中心举行了第三十四届会议。熊捕先生（日本）、库尔先生（德意 

志联邦共和国）和希达亚塔拉先生（苏丹）分别担任主席、副主席和报告员。

2 •委员会注意到1 9 8 4年1 2月1 4日大会第39X94号决议，其中大会 

要求委员会继续进行其工作，核可其今后的活动方案，并要求委员会继续审查辐射 

领域的重要问题。

3.委员会在会议开幕时举行了一个简单的仪式，纪念大会建立该委员会三十 

周年。当时联合国驻维也纳办事处执行主任阿拉夫先生宣谈了秘书长的特别信件 

(见附件），联合国环境规划署执行主任托尔巴先生作了演讲，他赞扬委员会取得 

的成就，并对今后的行动提出了建说> 委员会前任委员爱德华。波钦爵士介绍了 

委员会在过去3 0年中为供大会参考并为国际科学界的利益在鉴定辖射剂量、影响 

和危险方面发挥的积极和创造性作用。
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4. 占用会议多数时间的技术性讨论集中于秘书处编写的10份科学文件，涉 

及下列各项主题。在物理学领域，自然辐射来源，包括技术上经过更改的辐射来 

源；由于核爆炸和核武器材料生产引起的接触；目前由于核能生产和预期直到2050 

年的核燃料周期的辐射影响造成的全球性接触；医学辐照。在生物领域，人类由 

于辖射引起的癌症；出生前辖照的生物影响；高辐射剂量对人的早期影响；在鉴定 

单位剂量辖射危险、主要对人体辐射危险方面尚未确定的科学问题。最后，一个 

遗传学专门小组讨论了一份文件，其中涉及与辐射遗传影响一般领域有关的当前各 

项课题。

5. 科学讨论的目的在于修改这些文件的内容，这些文件将作为委员会将来提 

交大会的报告的支助性资料。委员会考虑到已编写的科学资料比较先进，计划于 

1 9 8 6年发表一份报告，主要说明电离辐射对人体和遗传的若干影响。正在研 

究之中的其他资料将在晚些时候、可能在1 9 8 8年发表。

6. 委员会感谢环境规划署对其活动给予的支持，并对同国际辐射防护委员会、 

国际辐射单位和量度委员会、国际原子能机构和世界卫生组织等科学组织所提供的 

高度合作表不满意。

7. 委员会再次吁请全体会员国、联合国系统各专门机构和其他组织以及其他 

国际和国家科学机构提供有关上述各项问题的资料，因为提供此类资料对于委员会 

报告的质量和完整性有着决定性作用。

8 .委员会决定于1 98 6年4月14日至1 8日在维也纳国际中心举行第三 

十五届会议。
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说 明

«科学委员会是1 9 5 5年大会第十届会议所设立的，其职杈范围载于第9 1 3 

㈤号决议〇 科学委员会最初由下列成员国组成：P可根廷、澳大利亚、比利时、 

巴西、加拿大、捷克斯洛伐克、埃及、法国、印度、日本、墨西哥、瑞典、苏_ 

维埃社会主义共和国联盟、大不列颠及北爱尔兰联合王国和美利坚合众国。大 

会第3154C(XXVI工工）号决议决定增加成员，但以五名为限。大会主席同 

各区域集团的主席协商后任命下列会员国为科学委员会的成员：德意志联邦共 

和国、印度尼西亚、秘鲁、波兰和苏丹。
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今天我非常高兴地向科学委员会各成员致意。30年来，委员会卓有成效而 

踏实地完成了 1 9 5 5年大会所赋于的重要任务。

委员会的任务基本上属于科学性质，甚至是技术性质，但是它一直具有重要的 

政治意义。例如1 9 5 5年至1 9 6 2年期间，正是委员会的研究结论为国际社 

会起草和通过部分《核武器禁试条约》提供了十分必要的事实、数据和评价意见。 

此外，该条约生效后，委员会继续进行的工作清楚地表明了这个文件在减少人类遭 

受电离辐射方面所具有的效力，因此也表明一个显然以政治为动机的行为如何能够 

对人类生活和健康产生迅速而积极的影响。委员会1 9 8 2年给大会的报告中的 

一些例证也可以从这一角度去理解。

毋庸置疑，象你们这样一个委员会能够在环境保护的其他领域中发挥非常积极 

的和建设性的作用。显然我们需要高质量的科研结论，为制订象《禁试条约》那 

样有效的国际文件奠定基础。

我现在想到一件事，即应该就释放有毒物质问题制订一些国际同意的限制规定。 

我希望我们能够很快在这一重要领域取得更大进展。

感谢委员会3 0年来为科学真理，并且最终为促进国际和平与安全所进行的创 

造性的和冷静的工作。我相信，当我向委员会表示感谢时，我是代表了国际社会 

的共同意愿。我本人谨祝你们的讨论获得圆满成功。


